
Protokoll der nicht öffentlichen Vorstandssitzung am 19.05.2015 
Freundeskreis Knechtsche Hallen Keimzelle Kranhaus e.V. 
Ort: Kranhaus, Schloßstr. 8, 25335 Elmshorn 
 
Teilnehmende: Marianne Hülsen, Jens Jähne, Yvette Karro, Volker Lützen, Matthias Pitzer, Franz Sahm (alle Vorstand FK) 
 
Tagesordnung: 

1. Begrüßung, Formalia 
2. Finanzen 
3. Engagierte Stadt 
4. Ergebnisse des Workshops vom 25.04.15 
5. Orga-Gruppe 
6. Verschiedenes 

 
TOP 1 Begrüßung; Formalia  
Der 1. Vorsitzende Herr Jähne begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit des 
Vorstands fest. Zur Tagesordnung gibt es keine Ergänzungen. 
 
TOP 3 Finanzen 
3.1 Zeichnungsberechtigung Herr Jähne 
Herr Jähne bittet um Vorstand um die Erteilung einer Zeichnungsberechtigung bis zu einer Höhe von max. 500 € im Einzelfall. Der 
Vorstand beschließt dies einstimmig.  
 
3.2 Finanzierungsbedarf der Veranstaltung „Ein Jahr Kranhaus“ 
Herr Jähne informiert über einen Mittelbedarf für die Veranstaltung von über 2.000 € lt. der Hauptorganisatorin Frau Brodowsky Herr 
Jähne berichtet von erwarteten Spenden, mit denen neben avisierten Veranstaltungseinnahmen die Veranstaltung finanzierbar sei. 
Sollten diese Spenden ausbleiben, wird Herr Jähne mit Frau Brodowsky sprechen, um eine günstigere Veranstaltungsvariante zu 
vereinbaren. 
 
TOP 3 Engagierte Stadt 
Herr Jähne berichtet von der AG zur Engagierten Stadt, der folgende Personen angehören: Martina Elfendahl, Jens Jähne, Peter Kruse, 
Volker Lützen, Matthias Pitzer, Dietmar Weber; ihr Sprecher ist Jens Jähne. Der FK sucht potenzielle Partner (Stadt, Vereine etc.) und 
schreibt diese an. Die Presse wird zu einem Gespräch am 08.06.15 eingeladen, das Herr Jähne gemeinsam mit dem Bgm., Herrn Hatje, 
führen wird. Es wird ein offener Workshop geplant, aus dem eine erweiterte Steuerungsgruppe hervor gehen soll, die dann das endgültige 
Konzept zur Engagierten Stadt erarbeiten wird. 



Am 21.05.15 nimmt er an einer Telefonkonferenz zur Finanzierung der Engagierten Stadt teil. Am 18. und 19.06.15 findet ein erstes 
Netzwerktreffen in Berlin statt, an dem Peter Kruse und Jens Jähne teilnehmen werden. Herr Jähne informiert darüber, dass potenziell 
alle Bewerber/innen die Förderung i.H.v. 50.000 € erhalten können. 
 
TOP 4 Ergebnisse des Workshops des FK am 25.04.15 
Frau Hülsen stellt die Ergebnisse der temporären AG „Erhalt der Knechtschen Hallen“ vor (s. Anlage). 
 
Herr Pitzer berichtet von der Arbeit der Orga-Gruppe, der neben ihm Martina Elfendahl und Peter Kruse angehören. Die Gruppe sucht 
noch Verstärkung. Sie befasst sich zunächst mit der Auflistung aller zurzeit bearbeiteten Aufgaben und Verantwortlichkeiten, die 
anschließend im Vorstand sowie im gesamten FK bewertet werden solle. 
 
Weitere Ergebnisse des Workshops müssen aus zeitlichen Gründen bei einer anderen Gelegenheit erörtert werden. 
 
Es entwickelt sich eine Diskussion über die Kommunikationskultur im Vorstand, die ohne Ergebnis bleibt. 
 
TOP 5 Verschiedenes 
Herr Lützen erläutert ein von ihm vorgelegtes Papier und bittet Herrn Jähne, die von ihm erarbeiteten Punkte zur Engagierten Stadt sowie 
zum Erhalt der Knechtschen Hallen im bald stattfindenden Gespräch zwischen Herrn Jähne und Herrn Hatje zu thematisieren. Es geht 
um die Konzeptphase, zur Zusammenarbeit während des Projekts und zur Umsetzung der Ergebnisse des Workshops Erhalt der 
Knechtschen Hallen, für das er sich eine jeweils konkrete Unterstützung durch den Bürgermeister erhofft. Herr Jähne sagt zu, die Themen 
mit dem Bgm. zu besprechen. 
 
 
Für das Protokoll: Yvette Karro 


